
小区酷暑停电 居民要求供电移交

今年7月份，因为停电，大乘
领仕馆小区居民曾两次反映到平
观新闻 12345 民呼必应掌上平
台，并要求供电移交。

“7 月 10 日至 11 日，大乘领
仕馆小区 12 号楼连续两晚间歇
性停电，而且还是用户在不欠电
费的情况下。这么热的天，老百
姓生活非常不方便！”居民小马
说。

湛河区马庄街道办事处工作
人员调查了解后，确认居民反映
问题基本属实，并作出回应：“该

小区用电之前由物业管理、收费，
目前为临时电，近期夏季用电高
峰期可能会出现超负荷跳闸断电
情况。办事处已要求物业安排专
人负责，发现停电第一时间进行
维修，保障供电。”

对于供电移交问题，该街道
有关负责人表示：“目前无法转为

‘正式电’。原因是该小区配电设
备是按原审批方案（地下位置）进
行建设的，郑州‘7·20’暴雨事件
后，按规定需将配电箱等设备挪
至地面，否则供电公司不予接

收。”
“街道办事处联合有关部门

多次与平顶山供电公司、大乘领
仕馆小区开发商沟通，协调推进
该小区供电移交一事。目前，开
发商正在办理新图纸会审签字
手续。由于负责提供该区域‘正
式电’的开闭所还未正式投入使
用，故即便该小区配电设备挪至
地面，仍无法使用‘正式电’，还
需等待市政电力配套统一到位
后移交。”马庄街道相关负责人
说。

供电移交回复 是否“原地踏步”

距7月份回应的时间过去5
个多月，大乘领仕馆小区供电移
交工作进展如何？记者先后采访
了河南大乘置业有限公司李经
理、岳庄村委会工作人员和平顶
山供电公司工作人员。

“主要是缺乏资金，另外物
业费也收不上来。”岳庄村委会
工作人员坦言，“移交需要一大
部分钱，一是保证金，二是配套
设施等方方面面都需要达到移
交标准，现在还达不到标准。这
几个月来，我们也在积极协调。”

该工作人员指着原变压器放
置的地方说：“这里已经按照要求
浇筑了水泥台，变压器可以从地
下挪上来了。”

“我们也很想赶紧移交。上周

六街道还与供电部门沟通过，大乘
领仕馆小区的开发商也急着移
交。”另一位工作人员说。

既然这么着急，那为何不尽
快按照标准整改、移交？

“根据小区原建设方案，变压
器放置在地下是没问题的。但郑
州‘7·20’暴雨事件后，按照新要
求，变压器等设备必须挪至地
上。为此，公司重新设计了施工
方案，目前已投入了八九百万元
并按照移交标准更换了地下电
缆，完善了开闭所，整改已完成了
三分之二。”大乘置业公司的李经
理说，“我们暂时没有那么多钱
了，但仍在积极筹钱。很多事情，
我们都在努力推进。”

对于目前该小区供电移交还

有哪些未达标内容，李经理未能
详细说明。

12月19日下午，国网平顶山
供电公司东城供电公司回应称：

“2015 年 12 月，国网平顶山供电
公司向河南大乘置业有限公司答
复了正式供电方案，大乘置业应
按照设计图纸进行正式电源建
设，但大乘置业至今未完成电源
建设。2022年，大乘置业出具了
新的设计，供电部门给予了审核
意见。但截至目前，大乘置业仍
然未进行正式电源建设。目前小
区电源为临时基建电源。其间，
我公司多次下达用电检查通知
单，告知用电安全隐患并要求其
整改，也多次督促其加快正式电
源建设。”

供电暂时恢复 过程一波三折

12月18日下午5点左右，三台
新变压器运到大乘领仕馆小区。

“拉回来的新变压器容量较
大，接上就能满足小区的用电负
荷了。”工作人员说。

令人无奈的是，新变压器尚
未安装好，当晚应急供电车又突
然“烧坏”了。

更麻烦的是，按照原施工计
划 18 日晚接好新变压器，但因
气温过低，浇筑的水泥台未凝固
结实，无法当即更换，施工人员
只得重新焊制架子放置变压器。

19日中午12点半左右，新的
应急电源车接通开始运行，为小
区提供临时用电。

截至 19日下午 6点，居民反
馈称，电梯和供水恢复运行了一
会儿，又歇了一个小时，但家里的
电还是没送上。

“变压器还在更换中。”岳庄
社区工作人员说。

对大乘领仕馆小区的用电问
题，记者将持续关注、追踪。
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“大乘领仕馆小区周五下午停水停电，至今没
用上电，而且没有通暖气。坐月子的产妇在家没
法吃饭用热水，只能带着孩子住宾馆。老人出门
要爬20多层楼，腿疼得不行。现在临时发电机仅
能供给每单元一台电梯和水泵，入户没有电，望迅
速解决。强烈要求：小区用电移交供电部门管
理。”12月 17日（周日）下午，市民通过平观新闻
12345民呼必应掌上平台反映。

大乘领仕馆小区位于市区新华路与轻工路交
叉口附近，属湛河区马庄街道岳庄社区，有13栋高
层住宅楼。此前，小区居民曾在平观新闻12345掌
上平台反映过停水停电、水电移交的问题，经平台
受理，市热线办派单督办，有关部门给出了回应。

大乘领仕馆小区因何再次停电这么久？小区
用电为什么一直未移交供电部门？带着这样的疑
问，12月18日至19日，记者进行了追踪采访。

“脆弱”的变压器 闹心的业主们

12月 18日下午3点半，记者来到大乘领仕
馆小区，询问了几名业主后，遇到了小区“热心
人”孙先生。

“你算是问对人了，小区没电是因为变压
器又烧了，还是我发现打的抢修电话。结果供
电部门说，小区用电没移交，不归人家管。”孙
先生说，他在叶县老家居住时，有一次附近的
变压器烧了，打了供电部门抢修电话后，一个
多小时就换好了，“这个小区今年夏天变压器
已经烧过一次，好几天才修好。这变压器容量
太小，满足不了整个小区高峰用电。这一次都
烧3天了，还没修好！”

在和记者一起去物业中心的路上，孙先生
指着小区里一些不完善的地方说：“像这儿的
地砖破了，也没人管。我平时看见哪儿不好
了，爱向物业和村委会反映。小区管理得不
好，很多人不愿意缴物业费，恶性循环，小区环
境越来越差。房子盖得算是整齐漂亮，可小区
管得不好，住着太闹心。”

“缺失”的物业“替补”的村委会

小区管家物业服务中心房门紧闭，记者敲
门无人回应。不远处的信息公示栏下有物业中
心的固定电话，记者拨打也无人接听。

公示栏里贴着一张给业主的通知：“大乘
领仕馆小区业主陆续入住几年来，由于各种原
因导致与物业之间矛盾重重。为了给业主提
供安居乐业的环境，秉承服务业主的宗旨，经
办事处协调，即日起，岳庄村委会接管物业主
要部分工作。积压几年的物业费收取后，取之
于民，用之于民。物业费由村委会收取后并监
督使用，今日起请业主找村委会工作人员邢晓
芳登记汇总小区所有需要解决的问题，明天开
始维修。”落款时间为2023年11月30日。

记者联系了邢晓芳，提出和她一起到小区
看看停电问题。据介绍，大乘领仕馆小区停电
后，为减少停电对居民生活的不良影响，岳庄
村委会联系了供电部门的临时用电车，但仅能
维持小区电梯运行。

等待的间隙，记者先行来到变压器所在位
置，国网河南省电力公司应急电源车正在作业，
为小区临时供电。闻听记者到来，多位居民前
来反映用电问题，其中就有因停水停电不得不
带着一岁的孩子住进附近宾馆的宝妈。

“我们强烈要求，供电交由市政管理！”居
民们说。

12月18日下午，原变压器附近，应急电源车给小区提供临时供电。

酷暑寒冬停水电 宝妈带娃住宾馆
房子盖得漂亮不等于住着舒心，且看大乘领仕馆小区居民用电难题如何破解
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